
 

1／2 

第１９１５回例会 

     ２０１６年１１月１４日（月）第１６回                               
 

●点  鐘 会長 武田 英昭君 

●斉  唱 「奉仕の理想」「秋の里」 

●例会行事 卓話 Ｒ財団ＶＴＴ委員会 

      福田 哲三委員長 

「アジアにおける職業研修チーム 

（ＶＴＴ）事業」 

●ゲ ス ト Ｒ財団ＶＴＴ委員会 

      福田 哲三委員長 

 ●司  会 ＳＡＡ委員 田中 秀典君 

 

          会長挨拶            

名古屋空港ロータリークラブ会長 武田 英昭君 

 
会員の皆様、今日もお元気で、例会に出席をして頂きあ 

りがとうございます。本日は、地区Ｒ財団職業研修チーム

福田委員長のご来訪に感謝し、当クラブを代表致して御礼

申し上げます。 

朝晩が随分冷えてまいりましたが、皆様の体調は如何で

しょうか。季節としては紅葉シーズン真っ只中で秋の印象

が強い時季ですが、先週の様に木枯らしが吹き、北海道で

の初雪の便りが届くなど少しずつ冬の気配を感じ始めた頃

です。 

我家には、日めくりが台所に掛けられておりますが、そ

の日めくりをめくっておりますと「立冬」の文字が目に入

ってきました。立冬には「日付としての立冬」、「期間とし

ての立冬」の二種類あるらしく、今年は11月7日が「日

付としての立冬」、一年を24に分けた「二十四節気」の

19番目にあたるのが「立冬」で次の20番目「小雪（11

月21日）」までの15日間を「期間としての立冬」と言う

事だそうです。 

立冬の意味は、「冬の気配を感じる日」、立冬の「立」に

は季節の始まり、歴の上では、この日より立春の前日まで

が冬となるそうです。 

ところで何故、歴の上の季節と実際の季節にずれがある

のでしょうか。ご存知の様に二十四節気は、中国が発祥の

地、中国の季節が元とで、日本の季節とは、若干のずれが

生まれてしまったようです。しかも、それ自体が元々使わ

られていた歴と実際の季節とのずれを修正する為に作られ

たものであり、日本に取り入れられた当時は、日本でも中

国と同じように月の周期を基にした歴「太陰暦」を使って

おり、現在の「太陽暦」と、どうしてもずれてしまい歴の

上で立冬となっても昨日の様に暖かいのはこのような事情

があるからとの事です。 

一年の太陽の動きに合わせて24の気に分けて季節を正

しく示すために用いられた二十四節気、太陰太陽暦等につ

いて大変幅広い見識のある串田Ｐ会長に、改めて卓話を頂

戴したいものと考えているところです。 

立冬の時期は季節の変わり目で、昼夜の寒暖差が大きく、

一年の中で最も体調を崩しやすい時季とされております。

会員の皆様には、十分な休息とビタミンＣが豊富な冬瓜等

で栄養を取り、冬を乗り越える為の準備も滞りなくお願い

したいところでございます。 

何れにせよ、立冬と立春、立夏、立秋を合わせて「四立」

と言いますが、季節の区切り目として昔から大変重要視さ

れております。 

当クラブにおいても、本日、ロータリー年度の区切り目

となる大変重要な次年度理事・役員候補者を選考する指名

委員会が開催されることになっております。会員の皆様に

は、候補者の推薦をお願いできればと考えるところでござ
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います。 

さて、ロータリーでは、今月11月は、特別月間ロータ

リー財団月間です。 

先週の例会では、地区Ｒ財団委員会櫻井副委員長をお招

きし「Ｒ財団100周年を迎えて」をテーマとしてＲ財団

の歴史、100年間世界で良いことをしてきた人道的奉仕活

動について伺う事が出来ました。 

本日この後、地区Ｒ財団職業研修チーム（VTT）委員会 

福田哲三委員長より「アジアにおける職業研修チーム

（VTT）事業」について卓話を拝聴する事になっておりま

す。先日開催された地区大会においても、当地区が未来の

夢計画パイロット地区に指定されたのを期に、世界有数の

病院に職業研修チーム（VTT）を派遣、そして、自らマニ

ラ近郊のケソン市立病院にて腹腔鏡手術を執刀された名市

大竹山教授が「学友人道奉仕ゾーン賞」を受賞されており

ました。 

当クラブにおいても昨年、海外姉妹クラブであるタイ・

チャンパークチェンマイRCへグローバル補助金事業につ

いて打診をしていますが、未だ具体的な事業の返信がない

状況でございます。只、現在、中林 P会長が各方面に海外

の人道的奉仕プロジュクトについて打診をして頂いている

状況である事をこの場でご報告をさせて頂きます。複数の

海外姉妹クラブと友好関係にある当クラブにとっては、是

非とも将来的には６つの重点分野からなるグローバル補助

金事業の実施を目指したいところでございます。 

最後になりますが、会員皆様のご理解とご協力をお願い

して本日の会長挨拶と致します。 

 

        委 員 会 報 告         

●出席報告 （石原 慎一委員） 

本日の例会 

会員数 5３ 出席率 83.67％ 

出 出席義務者 27 欠 

席 

者 

出席義務者 8 

席 出席免除者 14 出席免除者 4 

者 出席者計 41 欠席者計 12 

前々回例会（10月31日） 

会員数 53 出席率 95.0％ 

出 出席義務者 33 欠

席

者 

出席義務者 2 

席 出席免除者 5 出席免除者 13 

者 出席者計 38 欠席者計 15 

●ニコニコボックス報告（友原 寛之委員） 

本日は卓話でお邪魔します。また、ＷＦＦでは空太君はじ 

め皆様にいつも大変お世話になっています。本日は宜しく 

お願いします。 

         名古屋和合ＲＣ  福田 哲三 君 

   

Ｒ財団VTT委員会福田哲三委員長をお迎えする 

喜びで！  

                  武田 英昭 君 

Ｒ財団VTT委員会福田哲三委員長、卓話宜しくお願いし 

ます。           

田邊 雅彦 君 

Ｒ財団VTT委員会福田哲三委員長、卓話宜しくお願いし 

ます。 

                  中島 俊朗 君 

 福田君の卓話楽しみにしています。 

                   内海 辰巳 君 

 福田哲三君の卓話、面白く聞かせてくださいね。 

                   串田 正克 君 

  

 

今日も元気で！                  

               

阿萬 裕子 君 石川 良治 君 石原 慎一 君

市川 孝 君 伊藤 康司 君 伊東 由之 君

稲熊 正徳 君 井上 政秋 君 入谷 宏典 君

梅本 昌裕 君 金井 和治 君 北園 守生 君

國田武二郎 君 近藤 和彦 君 三治 明 君

柴田 和宏 君 鈴木 恵一 君 高山 光雄 君

竹尾 悟 君 田中 秀典 君 土屋 範郎 君

照井 通夫 君 友原 寛之 君 中林 正人 君 

波多野 真 君 早川 正倫 君 原田 好展 君

松本 雅人 君 真城 壮司 君 村瀬冨三夫 君

安江 寛二 君 安川 正勝 君 山内 佳紀 君

山北 秀和 君 山田 幹雄 君  

  

御協力ありがとうございました。 

 

本日の協力  ４０名  ４９，０００円  

本年度の協力累計          ７００，０００円  

 

 

 
 

 
Ｒ財団ＶＴＴ委員会 

福田 哲三委員長 

「アジアにおける職業研修チーム 

（ＶＴＴ）事業」 

 


